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Важнейшие 
колхозников

задачи 
района

НАСТУПИЛО самое лучшее 
Івремя для быстрейшего 

завершения полевых работ. Од
нако в нашем районе до сих 
пор не закончен сев яровых 
культур. Опубликованная вче
ра в «Кулебакском металлисте» 
сводка райзо говорит о том, что 
многие колхозы и с наступле
нием ясной, солнечной погоды 
недопустимо медленно ведут по
севные работы.

В постановлениях партии и 
правительства неоднократно под- 
чпркивается роль чистых па
ров в повышении урожаев зер
новых. О значении чистых па
ров свидетельствует опыт уча
стников Всесоюзной сельскохо
зяйственной выставки, добив
шихся высоких урожаев ози
мых.

Но как обстоит дело с ран
ней вспашкой паров в нашем 
районе? Очень плохо.“По дан
ным райзо в колхозах подня
то паров всего лишь 300 га 
За исключением і^Іомовского,' 
Тепловского, Гремя4ёвского и 
Шилокшанского колхозов, взмет 
паров по-существу вигдв'-еще 
не начинался. Видимо руково
дители колхозов не понимают 
того, что ранний пар при хо
рошем уходе за ним,обеспечи
вает уничтожение сорняков, сох
раняет йлагу в почве и содей
ствует накоплению в ней пи
тательных веществ, необходи
мых растениям.

Проходят лучшие сроки подъ
ема паров. Каждый упущенный 
день означает снижение буду
щего урожая. Руководители 
колхозов и МТС должны строго 
следить за выполнением графи
ка работ на взмете чистых па
ров. Освобождавшиеся от посев
ных работ тракторы надо тот
час же переключить на вспаш
ку. Нельзя допускать того, что-

Праздник детей железнодорожников
25.000 детей московских же

лезнодорожников пришли 12 
июня в парк культуры и от
дыха им. Горького на празд
ник, посвященный окончанию 
учебного года.

В парке в этот день были 
организованы выставки желез
нодорожных институтов, техни
кумов и железнодорожных учи
лищ. На спортивных площадках 
парка выступали физкультур
ники.

В два часа дня участники пра
здника собрались в Зеленом теат-

СЛЕДУЙТЕ моему примеру
Я отлично понимаю, что сред

ства от займов идут на укреп
ление нашей родины. С каж
дым годом изменяется облик 
советской страны, появляются 
новые предприятия, строятся 
благоустроенные рабочие посел
ки, воздвигаются целые города.

Все это строится на наши 
средства и для всех трудящих
ся. Вот почему мы никогда не 
жалели и не пожалеем ни сил, 
ни своих средств для укрепле
ния благосостояния своего го

бы подъем паров производился 
после того, как будет вывезен 
весь навоз. Он должен выво
зиться одновременно со вспаш
кой.

С наступлением теплой пого
ды дружно пошли в рост ози
мые посевы. В связи с этим не
обходимо уделить максимум 
внимания уходу за ними. Сле
дует мобилизовать колхозников 
на то, чтобы своевременно очи
стить озимые от сорняков, не 
допускать появления вредите
лей растений.

В нынешнем году колхозы 
района приступили к строи
тельству второй народной ма
гистрали Горький—Арзамас— 
Кулебаки. Это значительно по
вышает ответственность партий
ных, советских и колхозных 
руководителей за сочетание всех 
дорожных и полевых работ.

Надо одновременно проводить 
и полевые работы в колхозах 
и строительство автогужевой 
дороги. Сочетать эти работы 
правильно использовать люд
скую и тягловую силу! Толь
ко таким образом можно добить
ся победы на обоих этих уча
стках.

Обком ВКП(б) поставил перед 
районными организациями за
дачу завершить к 20 июня 
все основные массовые работы: 
построить земляное полотно, 
закончить в основном заготов
ку и вывозку камня и шлака. 
Одним словом сделать все, что
бы с 20 июня начать мощение 
трассы.

Так давайте же, товарищи- 
колхозники, дружно, по-стаха
новски возьмемся за поручен
ное нам дело! Построим новую 
дорогу в срок и высокачествен- 
но и обеспечим быстрейшее за
вершение текущих полевых 
работ.

ре. Здесь начальник централь
ного отдела школ народного 
комиссариата путей сообщения 
тов. Конюшенко поздравил 
школьников с окончанием учеб
ного года. Ребят приветство
вали Герой Советского Союза 
тов. Туржанский, знатный же
лезнодорожник тов. Яблонский 
и артист тов. Абрикосов.

Под гром аплодисментов при
няты приветствия товарищу 
Сталину и тов. Кагановичу.

В заключение в Зеленом теат- 
ре был лан большой концерт.

сударства.
Учитывая всю важность го

сударственных займов, я с ог
ромной радостью встретила весть 
о выпуске Займа Третьей Пя
тилетки (выпуск четвертого го
да) и с такой же охотой даю 
взаймы государству 100 руб
лей.

Сама я—пенсионерка. Вызы
ваю последовать моему приме
ру всех пенсионеров и домохо
зяек поселка Елозга.

А. ЕМЕЛЬЯНОВА.

СТРОИМ ДОРОГУ ГОРЬКИЙ—АРЗАМАС—КУЛЕБАКИ

К 20 июня завершитъ 
все массовые работы

На втором участке
I. КАК ДОСТИГАЕТСЯ ПОБЕДА

На втором прорабском участ
ке полным ходом идет строи
тельство народной магистрали 
Горький—Арзамас — Кулебаки. 
В колхозных звеньях, бригадах 
все больше разгорается пламя 
социалистического соревнова
ния. Дорожники берут на себя 
обязательство быстро и хорошо 
построить и замостить земляное 
полотно.

Вот участок Салавирского 
колхоза «Путь Ильича». Здесь 
с раннего утра и до ночи не 
покладая рук трудятся колхоз
ники. Большинство из них— 
стахановцы Я. И. Чайкин, 
С. А. Чайкин, Н. И. Алешин, 
В. 0. Медведев, 60-летний 
Ф. И. Фролов, M.fH. Зуева и 
многие другие нормы выработ
ки выполняют на 200 процен
тов. Тоже самое можно сказать 
про колхозников Степуринской 
и Роговской сельхозартелей.

Успех в строительстве преж
де всего обеспечивает правиль
ная организация труда и со
циалистическое соревнование. 
Звеньевая система и индиви
дуальная сдельщина потребова 
ли от колхозников, чтобы они 
лучше относились к поручен
ному делу, систематически бо
ролись за повышение произ
водительности труда.

Но вот в Румасове этим воп
росам не придали должного 
значения. Здесь хорошо рабо
тает бригада И. А. Большако
ва, дающая в день больше 
нормы. Однако ей, да и всем 
остальным бригадам, руководи
тели колхоза почти не помо
гают. В результате среди кол
хозников-строителей отсутст
вует организованность, спаян
ность. В бригадах ощущается 
острый недостаток в дорожном 
инструменте, бочках и т. п.

II. О РОЛИ ПОЛИТРУКА
В период строительства до

роги большую организующую 
роль должны сыграть полит-

Натальинцы на трассе
Шесть бригад Натальинского 

колхоза «Пятилетка в 4 года» 
приступили к массовым рабо
там на трассе. Вчера колхозни
ки закончили раскорчевку пней 
и снятие войлока.

На очистке участка высоко
производительно работает пер
вая и третья бригады, выпол
няющие нормы на 190—200 
процентов. Колхозник В. А.

Обязательство тепловцев
На днях состоялось заседа

ние исполкома Тепловского сель
совета, обсудившее вопрос о 
дорожном строительстве. Пред
седатель колхоза «Память Ле
нина» т. Левкин дал обещание 
к 1 июля закончить мощение

руки. Они обязаны образцово 
поставить политико-массовую 
работу среди колхозников. Вы
пуск стенгазет и «молний», 
организация досок показателей, 
бесед, читок—все это дело рук 
политического руководителя.

В ряде колхозов политруки 
правильно поняли свои задачи. 
Политрук Старо-Мамлейского 
колхоза т. Муклецов с первого 
же дня массовых работ на трас
се находится в кругу колхоз
ников. С его помощью выпус
каются «молния», стенгазета, 
проводятся беседы. Тов. Мук
лецов вникает во все вопросы 
дорожного строительства.

На днях после производствен
ного совещания по его иници
ативе в колхозе была введена 
сдельная оплата на расчистке 
участка. И результаты оказа
лись хорошими: 17 колхозни
ков за послеобеденное время 
подготовили к земляным рабо
там два пикета, тогда как ра
нее, когда не было сдельщины, 
на это потребовалось бы не ме
нее 3—4 дней.

Политрук Ломовского колхо- 
! т. Румянцева также по серь
езному занимается организаци
ей политико-массовых меро
приятий на своем участке.

Однако многие политруки 
второго прорабского участка не 
выполняют порученного им де
ла. До сих пор не развернули 
политической работы политруки 
Загребин (Родяковский колхоз), 
Крутцын (Горицкий колхоз), 
Овчинников (Роговский и Сте- 
пуринский колхозы).

Культурно-политическое об
служивание строителей должно 
стоять в центре внимания всех 
политруков, коммунистов, ком
сомольцев. Все формы агита
ции и пропаганды (беседы, лек
ции, стенгазеты, кино) нужно 
использовать среди строителей 
дороги.

В. ГОЛУБЕВ, политрук 
второго прорабского 

_________ участка.

Трутнев на раскорчевке пней 
12 июня-выполнил задание на 
ЗОО процентов, И. Д. Чистов— 
на 400 процентов.

Ходом строительства дорож
ного участка умело руководит 
заместитель председателя кол
хоза Т. Ф. Трутнев.

В колхозе ежедневно выхо
дит листок «молния».

В. Г.

трассы на колхозном участке.
Сейчас три бригады Теплов

ского колхоза мобилизовались 
на заготовку камня. Осталь
ные бригады сооружают зем
ляное полотно и мостят дорогу.

Замощено 
3,5 километра

ГРЕМЯЧЕВО, 13 июня 
(по телефону). Дружно идет 
мощение трассы на участке 
Гремячевского колхоза «Кра 
сное знамя». На 12 июня 
замощено 3,5 километра. 
Осталось замостить 500 мет
ров. Мостовщики бригад 
т.т. Маринина, Баркина и др. 
вместо 10 погонных мет
ров замащивают в день по 
15—20 метров. Карпухин.

Борьба за 
первенство

Между дорожными бригада
ми Ломовского колхоза развер
нулось действенное соревнова
ние за быстрейшее строитель
ство автогужевой дороги. По
завчера первенство заняла вто
рая бригада, которая выполни
ла норму на 171 процент.

Образцы высокой производи
тельности труда показывает 
молодежная бригада, возглав
ляемая В. Новиковым. Тов. 
Новиков также является хоро
шим чтецом и беседчиком в 
бригаде.

Стахановская работа колхоз
ников находит свое отражение 
на доске почета и в „молнии“. 
Кроме того, утром перед нача
лом работы, созываются пяти
минутные митинги, на которых 
вручаются красные флаги бри
гадам, перевыполнявшим на
кануне производственные за
дания.

0. РУМЯНЦЕВА, 
политрук колхоза.

РАБОТАЛИ ДРУЖНО
Из Савастлейского колхоза 

им. Ворошилова прибыло на 
трассу 26 колхозников. В пер
вый день производилась рас
корчевка пней и подготовка 
участка к земляным работам.

На второй день колхозники 
встали в 5 часов утра и в 
шесть часов приступили к по
стройке земляного полотна. Ра
бота шла дружно. Колхозники 
бригады Н.Н. Захарова вместо 
5 кубометров укладывали в 
полотно по 7 кубометров зем
ли. И. ФЕДОРОВ, десятник.

Н. ЗАХАРОВ, бригадир.

НА СТРОЙКЕ
Сводка о работах, 

произведенных на Кулебакском 
участке

12 июня на Кулебакском до
рожно-строительном участке ра
ботало 1.638 человек, 18 под
вод и 8 автомашин. За день за
готовлено 33 кубометра шлака 
и камня, вывезено 36 кубомет
ров, уложено в полотно 4.685 
кубометров земли.

Замощено 1.220 кв. метров.
С начала строительства до

роги произведено 69.141 кубо
метр земляных работ.
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ПАРТИЙНАЯ жизнь

Неустанно улучшать работу 
по приему в партию

Одиннадцать месяцев прошло 
с момента решения ЦК ВКП(б) 
от 10 июля, в котором об
ращается внимание местных 
парторганизаций на крупные 
недостатки в руководстве прие
мом в партию, резко осуждает
ся погоня за количественным 
расширением своих рядов, на
рушение требований Устава 
при приеме новых членов, уп
рощенческая практика рассмот
рения заявлений и механиче
ское утверждение горкомами и 
райкомами решений первичных 
парторганизаций о приеме. ЦК 
ВКП(б) потребовал решительно 
устранить эти недостатки.

За этот период Кулебакский 
горком партии принял в члены 
ВКП(б) 146 человек и в канди
даты 36 человек. Эти цифры сви
детельствуют о большом стрем
лении передовых людей совет
ского общества вступить в ряды 
большевистской партии, об уси
лении связи партийных орга
низаций с массами.

Постановление ЦК ВКП(б) от 
10 июля сыграло в жизни 
партии громадную роль. Пар
тийные организации заметно 
улучшили работу по приему в 
партию. Теперь уже нет фак
тов когда бы на одном партий
ном собрании рассматривались 
десятки заявлений, без разбо
ра и персонального обсуждения 
их. Если раньше многие пер
вичные парторганизации при
нимали почти каждого, кто по
давал заявления, то сейчас, 
как правило, к вступающим в 
партию предъявляются те тре
бования, которые и должны 
предъявляться к людям, желаю
щим носить великое звание 
члена большевистской партии.

Инструктора горкома партии 
теперь чаще выходят на пред
приятия и в учреждения, бесе
дуют там с коммунистами и 
беспартийными о работе того 
товарища, который подал заяв
ление. Перед обсуждением ма
териала о приеме на бюро гор
кома с принимаемым беседуют

секретари городского комитета. 
Все это дает более ясное пред
ставление о поступающем в 
партию.

Однако, нельзя притти к та
кому выводу, что у нас четко 
и без ошибок выполняется ре
шение ЦК ВКП(б). Прежде все
го следует отметить, что фак
ты приема в партию людей, 
недостаточно проверенных в 
политическом и деловом отно
шении, все еще продолжают 
иметь место. За прошедший 
период горком отказал в прие
ме в члены ВКП(б) 3 челове
кам, в кандидаты—4. Напри
мер, парторганизация мебель
ной фабрики приняла в канди
даты ВйП(б) А. А. Гусева, а 
он раньше не принимал ника
кого участия в Общественной 
жизни и исключался из пар
тии. Парторганизация горсвязи 
приняла С. Д. Чубеева, кото
рый имеет две судимости и не 
проявил себя на общественной 
работе.

Имеются и такие факты. 
Парторганизация сортопрокат
ного приняла А. П. Кулакова. 
Вскоре он стал проявлять не
дисциплинированность, около 6 
месяцев не получал кандидат
скую карточку, ни одного ме
сяца не платил членские парт
взносы и нарушил Указ от 26 
июня. Его пришлось исклю
чить из кандидатов.

Приведенные факты обязы
вают городской комитет ВКП(б) 
и первичные парторганизации 
по-серьезному выполнять реше
ние ЦК ВКП(б).

В области работы по прие
му в партию мы не ликвиди
ровали еще и тот недостаток, 
что отдельные секретари пер
вичных парторганизаций и 
партком завода им. Кирова, 
часто не интересуются за счет 
кого растут парторганизации. 
Например, по заводу им. Ки
рова за этот период было при
нято в кандидаты 19 человек, 
а рабочих из них только лишь 
7 человек, в то время как на

Партбюро руководит старыми методами
НАКАЗ КОММУНИСТОВ КОТЕЛЬНО-КУЗНЕЧНОГО ЦЕХА ВЫПОЛНЯЕТСЯ ПЛОХО

Котельно-кузнечный цех за
вода им. Кирова за последнее 
время добился неплохих произ
водственных успехов, цех вы
полняет план и значительно 
повысил качество выпускаемой 
продукции.

Коммунисты—агитаторы це
ха Названов, Краснобаев, Ми
гунов и другие ведут среди 
рабочих партийно-массовую и 
воспитательную работу, повсед
невно пропагандируют социали
стическое отношение к труду. 
На примерах стахановского тру
да передовиков производства 
учат всех остальных рабочих 
как надо работать, указывают 
пути нового производственного 
подъема. Но это только отдель
ные факты, в целом же мас
сово-политическая работа от
стает.

На отчетно-выборном парт
собрании многие коммунисты 
резко критиковали старый со
став партбюро за слабую по
становку внутрипартийной ра

заводе имеется много стаха
новцев и стахановок. Эти циф
ры явствуют, что партийно
политическая работа на заво
де обладает серьезными недос
татками.

Следует указать и на то, что 
некоторые парторганизации, 
приняв много людей в ряды 
ВКП(б), не проявляют необхо
димой заботы о их воспитании, 
не вовлекают молодых партий
цев в активную партийную 
жизнь. Прохождение кандидат
ского стажа не используется 
для проверки на практической 
работе политических и деловых 
качеств кандидатов. Тем самым 
кандидатский стаж зачастую 
превращается в пустую фор
мальность.

Правда, отдельные партий 
ные организации организовали 
кружки для кандидатов по изу
чению устава и программы 
ВКП(б) (совхоз, милиция, го
родской комитет ВКП(б) и 
др.). Ежемесячно в кружках чи
таются лекции. Но многие 
парторганизации попрежнему 
не работают с кандидатами. Из 
167 человек кандидатов имею
щихся в городской парторга
низации, 120 с просроченным 
стажем. В парторганизации це
ха № 5 т. Савцов—кандидат с 
1931 года. В котельно-кузнеч
ном т. Манин тоже с этого же 
года состоит в кандидатах. 
Партбюро сортопрокатного це
ха не собирало совещаний с 
кандидатами более 3 месяцев, 
а там их 11 человек и все с 
просроченным стажем. В тран
спортной организации числьтся 
16 кандидатов и 12 из них с 
просроченным стажем.

Партийным организациям и 
лично каждому секретарю надо 
по-большевистски взяться за 
изжитие этих всех недостатков 
и полностью выполнить реше
ние ЦК ВКІІ(б).

И- ЗИМИН, зав. 
оргинструкторсиим отделом 

горкома ЬКП(б).

боты. В наказе новому парт
бюро предлагалось усилить конт
роль над повышением идейно
политического уровня комму
нистов, укрепить партийную 
дисциплину, наладить работу с 
комсомолом. Однако, наказ ком
мунистов не выполняется.

— Не можем все охватить, 
—заявляет секретарь партбюро 
т. Власов.—Другая работа за
хлестнула.

Партбюро работает старыми, 
негодными методами: выносит 
решения, но не проверяет их 
исполнение. Такой стиль в ра
боте понижает требовательность 
к коммунистам и порождает це
лый ряд недостатков.

Взять такой пример. Парт
бюро поручило коммунисту Ко
стину редактировать стенную 
газету, но Костин и «в ус не 
дует». После отчетно-выборного 
собрания им не было выпуще
но ни одного номера стенгазе
ты.

Новое партбюро также как и

старое мирится с недисципли
нированностью некоторых ком
мунистов. Кандидат ВКП(б) 
Манин не посещает партсобра
ния. За 12 месяцев имеет за
долженность по партийным взно
сам. Член ВКП(б) Никитаева 
7 июня самовольно ушла с 
партсобрания. Коммунист Бес- 
частнов в течение пяти меся
цев не уплачивает партийные 
взносы. Коммунист Ашин три 
месяца не платит членских взно
сов, нигде не учится и к тому 
же обладает зазнайством.

— Зачем мне учиться,—за
являет он,—когда я без ученья 
много знаю.

В недалеком прошлом он был 
зам. начальника цеха, с рабо
той не справлялся и теперь пе
реведен в котельщики.

Коммунисты на отчетно вы
борном собрании выработали 
четкий наказ своему партбюро 
и оно обязано безоговорочно 
выполнить волю коммунистов.

Ф. ВАРФОЛОМЕЕВ.

ВСЕСОЮЗНАЯ СЕЛЬХОЗВЫСТАВКА 1941 ГОХА

Павильоны Механизации .и Главконсерва (слева). 
Фото Г. Широкова.

Год колхозной жизни
Больше двадцати четырех ты

сяч колхозов являются участ
никами Всесоюзной сельскохо
зяйственной выставки 1941 го
да. Большинство их уже тре
тий год подряд демонстрирует 
свои достижения в Москве, в 
третий раз заносится в «Кни
гу почета» выставки. Эти пе
редовики имеют не менее чем 
десятилетний стаж артельного 
хозяйствования. На их выста
вочных документах в графе 
«год организации артели» ча
ще всего встречаются две да
ты: 1929 и 1930.

Но среди нескольких тысяч 
колхозов, пришедших на вы
ставку впервые, есть такие, 
которым исполнился лишь один 
год жизни. Это—молодые кол
хозы западных областей Украи
ны и Белоруссии. Крестьяее, 
вчера еще работавшие на ку
лака и помещика, создав свое 
артельное хозяйство, достигли 
Ht бывалой в их краю продук
тивности сельскохозяйственного 
труда. Понадобились букваль
но считанные месяцы, чтобы, 
усвоив опыт лучших колхозов 
СССР, они своим организован
ном, коллективным трудом до- 
бйлись зажиточной жизни.

В павильоне Украинской ССР 
отдельный стенд занимает кол
хоз имени Молотова, Корецкого 
района, Ровенской области. Его 
можно поставить в один ряд с| 
лучшими колхозами страны: 
урожай зерна 21,1 цеятяера с 
гектара, сахарной свеклы—258 
центнеров с га. В 1940 году— 
первом году своей работы- 
артель получила 186 тысяч руб 
лей дохода, по 3 тысячи на 
каждый двор. Хлеборобы, кото
рые «в панское время» не мог
ли прокормить даже свою семью, 
получили на трудодни по 200— 
ЗОО пудов зерна на двор. Семья 
бывшего батрака Бориса Анд
реевича Маслийчука выработа
ла за год 880 трудодней и, по
мимо 4.136 рублей наличными, 
получила 38Ô пудов хлеба, 175 
пудов картофеля и 340 пудов 
фуража. Немногим меньше по
лучила семья Антонины Квят- 
ковской: денег -3.290 рублей, 
зерна—302 пуда, картофеля- 
135 пудов, кормов для скота— 
252 пуда.

Земля помещика Зеленского, 
возвращенная народу, никогда 
еще не видела такого ухода, 
как в руках колхозных хозяев. 
На каждый гектар посевов свек
лы новые пятисотницы, такие,

как Мария Кирильчук и Екате
рина Осенчук, внесли по 30— 
40 тоня навоза и по 5—6 цент
неров суперфосфата. Они соби
рали золу, вывозили в поле 
фекалий. Дело пошло и на фер
мах—молочной, где уже стоит 
49 голов, и свиноводческой, где 
этой весной несколько десятков 
маток принесли многочисленное 
потомство.

Колхоз имени Молотова стал 
участником выставки благодаря 
успехам в зерновом производ
стве и свеклосеянии. А колхоз 
имени Ленина, Любченского 
района, Барановичской области, 
за год достиг выставочных 
показателей по пяти отраслям 
своего хозяйства. Хлеба он 
собрал 20,8 центнера с га, карто 
феля—236 центнеров, получил 
по 1.581 литру молока от каждой 
коровы, по 15 поросят от каж
дой свиноматки, по 115 ягнят 
от каждых ста огец.

Колхоз имени Ленина зани
мает видное место в централь
ном зале павильона Белорусской 
ССР. Фотографии и таблицы 
рассказывают историю деревни 
Поплаво, где расположен этот 
колхоз. При польских панах 
здесь 39 дворов из 89 имели 
меньше двух га земли каждый. 
Безлошадных было 23 двора, 
бескоровных—12. Люди пере
бивались кое-как, прирабаты- 

івая у кулака. За арендован
ную землю отдавали две трети 
урожая. Беспросветной была 
жизнь людей, придавленных 
налогами и долговыми обяза
тельствами.

А вот факты новой, колхоз
ной жизни: на каждый трудо
день артель выдала по 4,4 ки
лограмма зерна, по 12 килог
раммов картофеля, по 5 килог
раммов фуража. Были созданы 
все предусмотренные уставом 
артели фонды. Отборным зер
ном из семенного фонда засея
ны нынешней весной поля кол
хоза. Большие доходы позволи
ли провести обширное строи
тельство: появился никогда не
виданный здесь клуб, выросло 
девять других общественных 
зданий.

* * «
Молодые колхозы западных 

областей Украины и Белорус
сии— экспоненты выставки — 
еще и еще раз ярко демонстри
руют чудесные, неисчерпаемые 
силы колхозного строя

И. МАЛИН.
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ДОСРОЧНО ЗАВЕРШАЮТ ПОЛУГОДОВОЙ ПЛАН
ПЕРЕДОВЫЕ БРИГАДЫ МЕХАНИЧЕСКОГО ЦЕХА ЗАВОДА ИМЕНИ С. М. КИРОВА

За высокое качество сеноуборки

В ответ на призыв дзержин
цев коллектив рабочих и инже
нерно-технических работников 
механического цеха завода им. 
Кирова обязался к 25 июня 
выполнить производственную 
программу первого полугодия 
•и получить от снижения себе
стоимости не иенее 30 тысяч 
рублей экономии.

Соревнование—могучая сила. 
Между бригадами, участками 
и сменами сейчас идет упорная 
борьба за первенство, за быст
рейшее завершение полугодово
го плана. Оспаривают первое 
место два участка—станочный 
и слесарно-монтажный. Оба 
участка завтра заканчивают 
выполнение плана первого по
лугодия.

Станочный участок в цехе 
когда-то считали «неисправи
мым».

Действительно он долгое вре
мя не выполнял плана, на стан
ках то и дело происходили по
ломки и неполадки. Простои 
оборудования и слабая техно
логическая дисциплина тянули 
этот участок назад.

Мастера станочного парка 
^стахановцы т. т. Соколов, 
Т. Юшков и Рыбкин много по
работали над тем, чтобы вы
вести участок в число передо
вых. Используя свое право на
нимать и увольнять рабочих, 
они на участках произвели не
которые изменения в личном 
составе. Недисциплинированные 
работники были переведены па 
низкооплачиваемую работу. Ста
хановцы освободились от лоды
рей, не желающих бороться за 
выполнение программы.

Борьба за трудовую дисцип
лину, за выполнение плана 
велась гласно, На «десятими
нутках» обсуждалась работа 
тех, кто не справлялся с зада
нием, лучшие стахановцы пе
редавали свой опыт отстающим. 
И вскоре люди почувствовали 
себя увереннее. Они ободри
лись, осознав, что выполнение 
плана вовсе не такая недости
жимая цель.

Пример как надо выполнять 

свой долг перед родиной по
казывают стахановцы т.т. За
харов и Королев. Все наиболее 
сложные работы они произво
дят быстро и высококачествен
но. Новый мощный полуавто
матический станок, который об
служивают т.т. Захаров и Ко
ролев всегда содержится в об
разцовой чистоте.

Сменные мастера т. т. Соко
лов и Рыбкин усердно повы
шают свой технический и об
щеобразовательный уровень'зна 
ний. В этом году они заканчи
вают учебу на курсах мастеров 
социалистического труда. Ста
рательно учится на этих кур
сах т, Захаров.

Безотказно работают станки, 
обслуживаемые инициаторами 
соревнования т.т. Петровым и 
многостаночниками Чендаковым 
и Красильниковым.

С большим энтузиазмом бо
рется за план бригада слеса
рей-монтажников, руководимая 
мастером-коммунистом т. Руда- 
новым. Майскую программу 
монтажники выполнили на 148 
процентов. Такую же произво
дительность дает бригада и в 
текущем месяце. Сейчас по ви
не слесарей-монтажников не 
стало случаев простоя ведущих 
участков цеха. Особенно п е- 
красно трудятся в бригаде мон
тажников слесапя т. т. Кузне
цов и Мерешкин, которые изо 
дня в день дают по две нормы.

Успешно двигается вперед 
участок электросварщиков, под 
руководством мастера т. Вель
яминова. Па участке освоена 
сварка дымогарных труб в ре
зультате чего отпала необходи
мость производить клепку труб, 
электросварщики неплохо ос
воили наварку полускатов, что 
поз золяет снизить себестоимость 
обработки их на станках.

Наряду с достижениями в це
хе имеется и немало недостат
ков. Есть случаи нарушения 
Указа от 26 июня 1940 года. 
В мае, например, нарушили тру
довую дисциплину 7 человек. 
В нетрезвом виде пришел на 
производство слесарь Павлов, на 

30 минут опоздал на работу то
карь Корякин. Дезорганизотор- 
ские поступки не обсуждают
ся. Совершенно мало цеховые 
организации занимаются вопро
сами многостаночного движения. 
Число многостаночников умень
шилось.

Известно какую огромную 
пользу приносят стахановские 
школы. Десятки отстающих ра 
бочих благодаря стахановским 
школам начали перевыпол
нять нормы. Так, токаря т.т. 
Арефьева и Лялин ранее не 
выполняли задания. Окончив 
стахановскую школу они стали 
ежедневно выполнять нормы на 
130 проц. Однако, в цехе в на
стоящее время нет ни одной 
стахановской школы, хотя на 
ряде участков есть рабочие, ко
торые не справляются с нор
мами.

Необходимо ликвидировать 
эти недостатки и чем скорее 
они будут устранены, тем бы
стрее коллектив цеха завершит 
полугодовой план.

В. ГОНЯЕВ.

Лучшая смена мастера тов. Гречулевича /доменный цех Косогор
ского металлургического завода, Тульская область/ ежедневно пере
выполняет план. На снимке /слева направо/: стахановцы — мастер 
печи № 2 Б. М. Гречулевич, обер мастер доменного цеха П. И. Ми- 
иенко, горновой С. И. Тарасенков и подручный горнового А. И. 
Болобанов

Главное в организации убор
ки сена—это борьба с потеря
ми. Особенно велики они бы
вают тогда, когда сенокос про
водится с запозданием. Поздний 
сенокос не только дает меньшее 
количество сена, во и ухуд
шает его качество и лишает 
возможности собрать второй 
укос.

Наблюдения показывают, на
пример, что в сене клевера, 
убранного в начале цветения, 
содержится белковых веществ 
нач20 проц, больше, чем тогда, 
когда клевер убирается при 
полном цветении. А ведь белок 
—это самая пенная часть кор
ма. При поздней косьбе не толь
ко теряется много белка, но и 
сено получается более грубое.

Опыт участников Всесоюзной 
сельскохозяйственной выставки 
убедительно показывает, что 
сеноуборка должна быть ран
ней, а сушка сена —быстрой. 
Всякое затягивание сушки сни
жает кормовые качества сена. 
Объясняется это очень просто: 
скошенная трава усиленно ис
паряет влагу, и при этом,если 
сушка затягивается, вскоре на

чинается потеря питательных 
веществ в убранных растениях. 
Чем сено дольше сушится, тем 
больше в нем теряется разных 
питательных веществ (напри
мер, сахара—от 22 до 88 проц., 
крахмала—от 2 до 28 проц, и 
т. Д-).

При затянувшейся сушке в 
сене часто появляются особые 
микроорганизмы, которые вы
зывают его брожение, приносят 
дурной запах, ухудшают вкус. 
Все эти вредные бактерии и 
развивающиеся во влажном се
не грибки размножаются очень 
быстро тогда, когда скошенная 
трава долго лежит на сырой 
земле. Вот почему во влажных 
районах сушка сена на различ
ного рода вешалах является 
особенно целесообразной.

Если уборка и сушка прове
дены во время, то сено имеет 
приятный аромат, зеленый цвет, 
в нем сохраняются нежные лис
точки. Лучшим временем для 
скашивания злаковых трав (ти
мофеевка и пр.) является пе
риод их колошения (до цвете
ния), для клевера—период на
чала цветения, для вики—пе
риод завязывания первых двух- 
трех бобов на растениях. Тог
да сено бывает полноценным.

Чистота скашивания тоже 
имеет немалое значение. Боль
шой недобор самого ценного се
на бывает тогда, когда скаши
вание производится на высоту 
8—9 сантиметров от поверхно
сти почвы. В этом случае не 
добираются самые питательные 
части травы—прикорневые ли
стья. Мастера сеноуборки до
казали, что наиболее экономна 
косьба травы на высоту 4—5 
см. Только при вторых укосах 
надо оставлять более высокое 
жнивье. Это улучшает условия 
снегозадержания и позволяет 
растению окрепнуть.

Сеноуборка должна быть тща
тельно подготовлена и образцо
во проведена во всех совхозах 
и колхозах. Растущее общест
венное стадо колхозных ферм 
этой зимой надо обеспечить 
требуемым количеством добро
качественных кормов.

Проф. В. РУМЯНЦЕВ.

О творчестве инженера
В решениях XVIII Всесоюз

ной конференции ВКП(б) ска
зано: «Необходимо, далее, осо
бое внимание уделять вопросам 
новой техники,непрестанно рабо
тать над усовершенствован нем техни
ки, над освоением производства но
вых машин, материалов и изделий».

В борьбе, за выполнение этой 
задачи исключительная роль 
принадлежить инженерно-тех
ническим работникам, их твор
ческой инициативе.

К сожалению, такая творче
ская инициатива в коллективе 
/инженерно-технических работ
ников завода им. Кирова раз
вита еще слабо. Над разреше
нием тех или иных производ
ственных задач у нас «бьются» 
одиночки. Порой они разреша- 
ют эти вопросы правильно, но 
чаще всего неудачно.

Организовать коллектив ин
женеров на успешное разреше
ние той или иной технической 
проблемы должен главный ин
женер, призванный руководить 
технической политикой на 
заводе, быть пионером в борь
бе за внедрение новейшей тех

нологии и техники.
Но если ознакомиться с те

матикой совещаний, проводи
мых главным инженером заво
да, то убедишься, что они но
сят больше организационный, 
чем технический характер. Ме
жду тем на заводе имеется це
лый ряд неразрешенных тех
нических вопросов. Всем изве
стно, например, что в резуль
тате плохой стойкости марте
новских печей, цех Æ2 долгое 
время не выполняет государ
ственный план. Однако, вопрос 
о наиболее рациональных раз
мерах мартеновских печей раз
решается цехом самостоятель
но, без деятельного участия 
главного инженера.

За последние два года завод 
разработал ряд интересных 
технических вопросов по освое
нию новых марок и новых 
профилей. Однако этот опыт не 
стал достоянием всего коллек- 
кива инженерно-технических 
работников. О нем знают толь
ко одиночки.

Не блестяще обстоит дело с 
повышением квалификации ин

женерно-технических работни
ков нашего завода. Правда, 
отдельные передовые инженеры 
непрестанно повышают свой 
технический и политический 
уровень. Так, например, инже
нер С.Т.Брунько закончил инсти
тут иностранных языков и тща
тельно изучает историю ВКП(б). 
Но таких товарищей единицы.

Ячейка НИТО на заводе су
ществует формально, никакой 
работы она не ведет. В то же 
время на передовых предприя
тиях . нашей страны такие 
ячейки ведут большую научно- 
исследовательскую работу. Так 
на лучшем металлургическом 
предприятии страны—заводе 
имени Дзержинского ячейка 
НИТО повседневно зани
мается актуальными произ
водственными вопросами, тем 
самым поднимая инженеров на 
борьбу за новые достижения 
техники.

Вопросы улучшения каче
ства слитков из кипящей ста
ли и бесслитковой прокатки 
находятся в центре внимания 
металлургов. Но коллектив ин
женерно-технических работни
ков завода им. Кирова прохо
дит мимо этих важнейших 

вопросов.
Калибровка и прокатка ле- 

гированых сталей является 
весьма сложным делом. И у 
нас на заводе каждый мастер 
разрешает его по-своему, что 
иногда, конечно, приводит к 
выпуску брака. Но этот новый 
для завода вопрос тщательно
му обсуждению и разработке 
однако до сих пор не подвер
гался.

Не менее важен вопрос о 
настройке прокатных станов. 
Настройка остается «секретом» 
каждого мастера. Мастера на
страивают прокатный стан по 
своему усмотрению. Некоторые 
мастера показывают бандажи 
без заусенца, а другие ката
ют с заусенцем. И опять-таки 
обобщить и популяризировать 
передовой опыт в этой обла
сти у нас не догадываются.

Лаборатории проводят ряд 
исследований. Результаты ис
следования, как правило, под
шиваются в папки и на этом 
исследовательская работа свер
тывается, а производство идет 
опять по-старому. Выводы по 
исследованиям бывают не всег
да удачны. Это объясняется 
тем, что иногда эти работы 

поручаются работникам не по 
своей квалификации (марте
новцы ведут исследования в 
прокатных цехах, а прокатчи
ки в мартеновском).

Плохо и то, что в исследо
вательских работах почти не 
принимают никакого участия 
цеховые инженеры. Между це
ховыми работниками и иссле
дователями лаборатории нет 
делового контакта.

Чтобы успешно разрешить 
стоящие перед заводом техни
ческие проблемы, необходимо 
создать при главном инженере 
технический совет из лучших 
инженеров завода. Надо нала
дить работу заводской ячейки 
НИТО, создать цеховые ячейки 
и занятся повседневной науч
но-исследовательской работой 
над разрешением насущных 
технических вопросов. Творче
ская инициатива инженеров и 
техников завода им. Кирова 
должна быть поднята на вы
соту.

К. ДЕМЧЕНКО, 
инженер 

отдела главного 
технолога завода 

нм. Кирова.
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ВОИНА В ЕВРОПЕ, 
АФРИКЕ И АЗИИ

Дневник военных действий 
за 12 июня

На англо-германском фронте 
вновь активизировались дей
ствия авиации. Днем 11 и в 
ночь на 12 июня, сообщается
в сводке германского 
вания, германские 
атаковали важные в 
отношении объекты

командо
самолеты 

военном 
в Южной

и Центральной Англии.
Германская подводная лодка 

потопила английские торговые 
суда общим тоннажем в 22.700 
регистровых брутто-тонн.

В ту же ночь английская 
авиация совершила налет на 
Рур. Как передает агентство 
Рейтер, главными объектами 
бомбардировки были Дуисубрг 
и Дюссельдорф.

Английские самолеты бом
бардировали также порты Бу
лонь, Кале и доки в Роттерда
ме.

Площадь в Дамаске (столица Сирии).

Неизвестный самолет сбросил 
бомбы над территорией 

Испании

Призыв 
в школу ФЗО
Призывная комиссия подве

ла итоги работы призыва мо
лодежи в школу ФЗО 3.

Стремление молодежи в шко
лу фабрично-заводского обуче
ния ярко выражено тем, что
все призываемые 
лу добровольно.

На призывном 
на наблюдается 
подъем. Являясь

идут в шко-

пункте райо- 
необычайный 
в комиссию,

В ПЯТЬ СТРОК

Военные операции в бассей
не Средиземного моря попреж- 
нему ограничиваются действия
ми воздушных сил воюющих 
сторон. В Северной Африке, 
на фронте Гу Тобрука, отме
чаются действия артиллерии.

В Восточной Африке, в Абис
синии, бои попрежнему проис
ходят в области Галла-Сидамо 
и в районе Гондара. По сооб
щению итальянского командо
вания, итальянские войска ввиду 
усиливающегося нажима англи
чан отошли на новые позиции. 
В Эритрее, сообщает агентство 
Рейтер, англичане заняли 11 
июня второй порт этой италь
янской колонии—Ассаб.

В Сирии продолжаются оже
сточенные бои на всех участках 
фронта. Вечером 10 и утром 
11 июня, указывается во фран
цузской сводке, англичане вве
ли в бой новые части и пред
приняли ряд сильных атак на 
французские позиции.

На юге Ливана австралий
ские войска при поддержке ан
глийской эскадры продвинулись 
вперед вдоль побережья к се
веру от реки Нахр-Эль-Касси- 
чия. Агентство Юнайтед пресс 
сообщает, что английские и де 
гольские войска находятся в 
35 километрах к югу от Бей
рута. По сообщениям из фран
цузских источников, англичане 
после жестоких боев заняли 
Мерджайун.

В районе между Херманом и 
Джебельдрузом вечером 10 ию
ня французские войска при 
поддержке авиации предприняли 
ряд местных контратак и за
держали английские колонны 
и части генерала де Голля, 
движущиеся к Дамаску. Бои в 
этом районе продолжаются. Во
енный обозреватель агентства 
Гавас—ОФИ указывает, что в 
центральной части фронта меж
ду Мерджайуном и Эль-Кунейт- 
рой французские позиции удоб
ны для обороны. Англичанам, 
которые движутся из долины 
реки Иордан, предстоит под
няться на высоту 1.000 мет
ров. Здесь имеется огромный 
обрыв, который может служить

По сообщению агентства Ас- 
сошиэйтѳд пресс, ночью 6 ию
ня неизвестный самолет сбро
сил бомбы на город Эстеполу 
(Испания) в 30 милях восточ
нее Гибралтара.

_ _____  (ТАСС).

Отплытие французских 
кораблей в восточную часть

Средиземного моря
Американская газета «Нью- 

Йорк тайме» передает, что со
единение французского флота 
отправилось из Тулона в восточ
ную часть Средиземного моря.

______  (ТАСС).

Новый протест французского 
правительства

Как сообщает агентство Га
вас— ОФН, И июня утром фран
цузский посол в Испании Пьет- 
ри передал английскому послу 
в Испании новую ноту проте
ста в связи с английскими во
енными действиями в Сирии.

______  (ТАСС).

К экономическим переговорам 
между Японией

и Голландской Индией
Как сообщает агентство Юнай

тед пресс, Голландская Индия 
отказалась заключить с Япони
ей такое торговое соглашение, 
которое удовлетворило бы Япо
нию. Японское правительство, 
по всей вероятности, отзовет 
свою делегацию из Батавии 
(столица Голландской Индии). 

(ТАСС).

Продовольственное положение 
8 Испании

Испанская газета «Арриба» 
пишет, что испанские власти 
обсуждают сейчас вопрос о вве
дении продовольственных кар
точек в деревнях. По словам 
газеты, «в испанских деревнях 
крестьяне буквально умирают 
от голода». В статье, посвя
щенной причинам уменьшения 
хлебного пайка в Испании до 
40 граммов на человека, газе
та сообщает, что главной при
чиной этого является прекра
щение ввоза зерна в Испанию 
морским путем.

__ ____ (ТАСС).

Производство самолетов 
в США

По сообщению агентства Ас- 
сошиэйтед пресс, в мае амери
канские предприятия постави-
ли 1.334 военных самолета. 

_ (ТАСС).

Заявление Нокса
По сообщению агентства Ассо- 

шиэйтед пресс,морской министр 
США Нокс заявил представите
лям печати, что морское мини
стерство в ближайшее время, 

' повидимому, переоборудует не
сколько торговых судов в неболь 
шие авианосцы, рассчитанные 
каждый на 25 самолетов.

(ТАСС).

оборонительным рубежом для 
французских войск. (ТАСС).

Виды на урожай в Швеции
Шведские газеты сообщают, ’ 

что перспективы на урожай 
во всей стране в среднем мо
гут быть оценены значитель
но ниже среднего. В ряде ок
ругов посевы пшеницы почти
полностью погибли. (ТАСС).

Окончание забастовки 
на заводе компании 

„Норт америкен авиэйшен“
По сообщению агентства 

Юнайтед преес, американские 
военные власти объявили, что 
почти все бастовавшие рабочие 
авиационного завода компании 
«Норт америкен авиэйшен» в 
районе Лос Анжелоса присту
пили к работе. Охрана завода 
не допустила к работе членов 
стачечного комитета. Руководи
тели забастовки решили прек
ратить забастовку после того, 
как войска разогнали пикеты 
около заводских роост. (ТАСС).

Заявление военного министра 
Австралии

Как передает агентство Ка
надиев пресс, военный министр 
Австралии Спендер объявил, 
что Австралия разместила в 
США заказы на большое коли
чество легких танков. Спендер 
указал, что поставка этих тан
ков начнется в ближайшее 
время-  (ТАСС).

Последствия землетрясения 
в Турции

По сообщению турецкой га
зеты «Сон поста» в результа
те землетрясения в районе Муг- 
лы (Турция), которое продол
жалось в течение 15 дней, раз
рушено и повреждено 1.500 
домов. Население в районе 
землетрясения живет в палат-

юноши обещают хорошо учить
ся, быть дисциплинированны
ми, в совершенстве овладеть 
производственными профессия
ми.

Члены комиссии беседуют с 
каждым призывником. Тща
тельно работает медицинская 
комиссия. Необходимо отметить, 
что отсев по состоянию здо
ровья весьма незначителен. В 
школу идет грамотная, здоро
вая молодежь.

За три дня работы из чис
ла сельской молодежи район
ная комиссия уже призвала 46 
человек.

Однако, имеются и недостат
ки. Председатели некоторых 
сельских советов и колхозов 
района относятся к этому важ
нейшему мероприятию несерьез
но. Председатель Ломовского 
колхоза т. Кашеваров, Гориц
кого—т. Засухин, Сонинского— 
т. Гладков, Б.-Окуловского- 
T. Шамшин не направили еще 
ни одного человека. Председа
тель Шилокшанского колхоза 
т. Халеев направил в призыв
ную комиссию подростков, ко
торым исполнилось всего лишь 
14—15 лет.

Партийные и советские ор
ганизации этих сельсоветов, 
видимо, не поняли ответствен
ности за призыв в школы ФЗО.

До конца призыва остались 
считанные дни. Нужно успеш
но завершить призыв, ото
брать в школу здоровых и гра
мотных ребят.

В. ЛОГИНОВ, зав.
парткабинетом 

райкома ВКП(б).

ИЗВЕЩЕНИЕ
Городская комиссия по при

зыву учащихся в школу ФЗО 
при Кулебакском горисполкоме 
доводит до сведения городской 
молодежи мужского пола в воз
расте 16—17 лет о том, что 
комиссия приступила к приему 
заявлений, желающих посту
пить в школу ФЗО № 3. За
явления принимаются с 9 ча
сов утра до 5j/2 часов вечера 
ежедневно, кроме выходных 
дней.

Комиссия начала работу 
14 июня с 10 часов утра 
в помещении амбулатории.

Председатель комиссии
по приему в школу ФЗО № 3 

» Н. СТРАХОВ.

ках. (ТАСС).

■■ Совнарком Украины выде
лил 142.273.000 рублей на дол
госрочное кредитование колхо
зов республики, в том числе 
13.000.000 рублей для колхо
зов западных областей.

Жители города Яарына— 
центра Тань-Шаньской области, 
Киргизской ССР—получили во
ду из городского водопровода- 
Это—первый водопровод в Цент
ральном Тянь-Шане. Раньше 
население города пользовалось, 
водой из арыков (оросительных 
каналов), или реки, имеющей 
в глубокой и крутой долине..

■■ 3 444 колхоза Белоруссии 
принимают участие в мелиора
тивных работах. На осушение 
болот вышло 125.000 человек. 
По предварительным данным, в 
настоящее время осушено око
ло 60.000 гектаров болот.

■■В последние дни в цент
ральных областях европейской 
территории СССР установилась, 
солнечная погода. В связи с 
этим наблюдается быстрое по
вышение температуры. В Моск
ве 11 июня в 4 часа дня тер
мометр в тени показывал 17 
градусов тепла. 1*2 июня в этот 
же час температура воздуха 
поднялась до 21 градуса.

ВЕЧЕР УЧАЩИХСЯ СРЕДНИХ 
ШКОЛ

22 июня в Доме культуры 
состоится вечер учащихся сред
них школ города, посвященный' 
окончанию учебного года. На 
вечере будут сделаны краткие 
доклады об итогах учебного го
да и подведены окончательные 
результаты смотра детской ху
дожественной самодеятельности.

За лучшее исполнение музы
кальных, хоровых и др. номе
ров самодеятельности участники 
получат призы и похвальные 
грамоты.

Отв. редактор
И. ТАРАСОВ.

и

Кулебакскому 
леспромкомбинату 
требуются 
на временную 

постоянную работу

с 
в

мужчины и женщины 
в неограниченном количестве 
на Кулебакский лесозавод 

и плотники
по строительству лежневых 
дорог на Красненский и Ку
лебакский лесопункты.

Обращаться в отдел кад
ров леспромкомбината, в 
конторы лесопунктов и лесо
завода.

Отдел кадров ЛПК.
7—2

ТИРАЖ ЗАЙМА 1938 ГОДА
15 июня в Одессе состоится 

18-й тираж Государственного 
внутреннего займа 1938 года. 
Облигации этого займа прода
ются в сберегательных кассах 
по 14 июня включительно. С 
15 июня продажа облигаций 
приостанавливается до получе
ния таблицы выигрышей.

(ТАСС),

Кулебакский консультацион
ный пункт областной заочной 

средней школы
ОБЪЯВЛЯЕТ

ПРИЕМ УЧАЩИХСЯ
в 5, 6, 7, 8, 9 и 10 классы.
Плата за обучение в 8, 9 и 

10 классах 75 рублей в год. За 
обучение в 5, 6 и 7 классах 

плата не взимается.
За справками обращаться по 
адресу: г. Кулебаки, 2-я

Школьная ул., дом № 2, сред
няя школа взрослых.
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